

Un pack de six équidés stars

VU DE CHAINDON (2) Il fait sensation dans plus de 100 cortèges chaque année. Emmené par Aramis, qui a sa propre page Facebook (!), cet attelage paradera à Reconvilier. Une première.

PAR MICHAEL BASSIN

La série du JdJ

Durant toute la semaine, Le Journal du Jura se penchera quotidiennement sur les mille et un aspects de la Foire de Chaindon, cette manifestation unique en son genre connue aux quatre coins de la Suisse et même plus loin. Après l'Histoire, hier, place à l'une des stars du cortège folklorique de dimanche (19h).

Les organisateurs de la Foire de Chaindon envoient du lourd. Pour l'incontournable cortège folklorique du dimanche soir, ils ont pu s'assurer la participation de l'attelage à six chevaux Feldschlösschen. «Cela fait trois ans qu'on négocie sa venue. Mais, pour diverses raisons, cela n'avait jamais pu se concrétiser», indique Ervin Grünwald, le boss de la fête. Il faut dire que l'engin croule sous les demandes. Chaque année il se présente à une centaine de cortèges, jubilé et autres manifestations. «Nous versons une petite contribution pour sa présence. Mais c'est bien en dessous de ce que ça vaut réellement», (r)assure Ervin Grünwald.

Une vie de château

Du lourd, disions-nous. L'attelage pèse 10,5 tonnes au total, dont 5,4 tonnes uniquement pour les six colosses trapus, des Traits belges. Unique en Suisse, ce véhicule de livraison de bière s'enracine dans l'histoire.

Depuis sa création en 1876 à Rheinfelden, Feldschlösschen a en effet toujours possédé des chevaux. A l'origine, ils étaient cinq. Ils tiraient des attelages de bière à Magden, Möhlin et Augst, ainsi que la charrue à glace en hiver. Les écuries comptèrent ensuite jusqu'à 60 canassons, un chiffre qui diminua dès 1912 avec l'arrivée des premiers camions.



Mesurant 16 mètres et pesant 10,5 tonnes, l'attelage à six sera l'une des attractions du cortège de la Foire de Chaindon. FELDSCHESSCHEN

Aujourd'hui, huit équidés, achetés auprès d'une famille d'éleveurs belges, comme cela se fait depuis sept décennies, sont les garants de la tradition. «Ils sont encore très importants, car ils font le lien entre le passé et le présent. Ils sont l'un des symboles les plus célèbres de notre brasserie et très populaires», observe Andreas Schmid, de la communication du groupe.

Durant la semaine, ces huit braves ne font pas que brouter dans les pâturages sis devant le château, en attendant les parades du week-end. Ils livrent, avec un attelage à deux, de la bière et des boissons aux clients de la brasserie dans la vieille ville de Rheinfelden et font également office de coursiers sur le site.

En 2008, l'événement

Trois meneurs épaulés par un assistant sont aux petits oignons pour les soigner. Ils nourrissent et les entraînent. Ils

veillent à ce que ces animaux soient puissants, débouaillés et amicaux avec les êtres humains.

“ Nous allons entrer dans l'arène lors de l'acte final! Je suis un petit peu nerveux.”

ARAMIS, SUR FACEBOOK
CHEVAL DE L'ATTELAGE À SIX, DIMANCHE DERNIER, DEPUIS LA FÊTE FÉDÉRALE DE LUTTE, À ZOUG.

Ils les amènent également sur les lieux des cortèges et les mettent sur leur 31 pour les défilés. A Chaindon, l'attelage de 16 mètres sera composé de Geronimo, Lord, Navaro, Nico, Roli et, évidemment, Aramis, le cheval phare de Feldschlösschen.

Pourquoi un tel statut? Par ce qu'il est le premier équidé – en 140 ans d'histoire – que le châ-

teau de Rheinfelden a vu naître dans ses propres écuries. C'était le 17 avril 2008.

Un élève plutôt assidu

Feldschlösschen a bien compris qu'elle tenait là un excellent filon marketing. Et elle en joue à merveille. Sur son site, la brasserie y va de sa petite histoire attachante: «Aramis a entamé sa formation de cheval de brasserie. C'est un élève assidu et discipliné, à quelques exceptions près. Son côté vovou reprend parfois le dessus et l'équipe de soigneurs fait alors preuve d'une grande patience pour le remettre sur le droit chemin. Depuis sa naissance, Aramis tisse des liens de confiance très étroits avec les humains.»

Mieux! Aramis donne régulièrement de ses nouvelles à ses quelque 4600 abonnés de sa page Facebook. Ou quand la tradition, la promotion et la modernité galopent en rythme!

Une retraite méritée au Jeanbrenin

Les chevaux de Feldschlösschen ne sont pas vidés jusqu'à la dernière goutte. Une fois l'âge de la retraite atteint (vers 18 ans), ils rejoignent la Fondation pour le cheval afin de brouter leur retraite. Cette fondation possède trois homes, deux dans les Franches et un sur les hauteurs de Tramelan, à Jeanbrenin, Olym (photo) y hennit de plaisir depuis 2006. Dimanche, peut-être sentira-t-il la présence de ses ex-collègues qui travailleront à une dizaine de kilomètres de chez lui... **MBA**



EN BREF

ENFANTS

Nouveau chef pour le service psychologique

Emmanuel Schwab dirigera le Service psychologique pour enfants et adolescents Bienne/Jura bernois dès le 1er février 2020. Il succède à Mario Beuchat, qui prend sa retraite. Emmanuel Schwab a terminé des études en psychologie à l'Université de Lausanne en 1992 et travaille depuis 1993 comme psychologue scolaire / conseiller éducatif auprès du Service psychologique pour enfants et adolescents de Bienne. Il a obtenu un doctorat en psychologie en 2002 et achevé en 2006 une formation postgrade de psychologie spécialiste en psychologie de l'enfance et de l'adolescence FSP. Agé de 51 ans, il est marié et père de quatre enfants. **CBE**



PLAGNE

Raclette à gogo

La Valaisanne de Bienne propose, dimanche 1er septembre, sa traditionnelle raclette au feu de bois à la cantine des Ecovots de la Fanfare Montagnarde de Plagne. Ouverture du bar à 11h avant le coup de feu de 12h. Réservations à pierre.curdy@bluewin.ch ou au 079 203 09 46. **JCL**

Page Économie et Bourse complète sur notre e-paper

MATIÈRES PREMIÈRES

	dernier	préc
Prix du brut (NYME \$ par baril) ...	53,74	54,37
Huile de chauffage par 100 litres ...	90,90	89,90

(les indicateurs 3000 6000 litres)

ROY MAZOUT A ET DIESEL A L. Vente de combustible et carburant Révision de citerne – dépannage 7j/7

SLI	+0,2%
NASDAQ COMP.	+1,1%
DAX 30	+0,4%
SMI	-0,2%
SMIM	-0,5%
DJ EURO STOXX 50	+0,4%
FTSE 100	-0,2%
SPI	-0,3%
DOW JONES	+1,0%
CAC 40	+0,4%

BONHÔTE

	dernier	%31.12
B.Air. M-Perf. CL (CHF) ...	13635,00	7,3
B.Asym.-Obliq. CL B (CHF) ...	100,70	-2,4
B.Asym.-Obliq. CL B (CHF) ...	98,81	4,2
B.Sel-GuEm. M-Fonds (CHF) ...	134,42	7,4
B.Sel-D. HR M-Fonds (CHF) ...	101,34	4,6
B.Ste-Monde (CHF) ...	146,84	4,1
Bonhôte-Immobilier ...	741,10	8,5

Un concours inédit pour un siècle d'histoire

SAINT-IMIER La Société de cavalerie du Vallon souffle ses 100 bougies.

Depuis demain et jusqu'à dimanche, la Société de cavalerie du Vallon de Saint-Imier fête ses 100 ans au terrain de Châtillon. En effet, le traditionnel concours hippique verra se disputer cette année des épreuves inédites.

Comme d'habitude, les cavaliers régionaux et nationaux seront mis à l'honneur avec des épreuves allant de 70cm jusqu'à 135cm. Mais pour pimenter le spectacle, Saint-Imier va accueillir cette année la finale du tour romand, où les meilleurs cavaliers et

amazones venus de toute la Suisse romande, dont le champion suisse R Michael Binggeli, vont se mesurer samedi après-midi sur des barrières à 135cm. Un beau spectacle assuré!

Du jamais vu

Ce week-end de festivités prendra fin le dimanche par une épreuve encore jamais vue dans le Vallon, le Grand Prix Longines, épreuve à 145cm ouverte aux cavaliers nationaux. Les meilleurs cavaliers de la



Le spectacle promet beaucoup ces prochains jours à Saint-Imier. LDD

région tels que Shirel Schornoz, Audrey Geiser, Martin Meijer ou encore Flavien Auberson y prendront part. Une belle occasion de découvrir cette belle discipline et admirer nos magnifiques compagnons.

La fête continuera jusqu'au petit matin puisque deux soirées animées par DJ Napsti auront lieu le vendredi et samedi soir avec entrée libre dès 21h. **C-MPR**

Programme détaillé sur www.gestion-concours.ch